

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan terkait dengan Pengaruh Total Aset Perbankan Syariah dan Sertifikat Bank Indonesia Syariah (SBIS) terhadap Pertumbuhan Ekonomi Indonesia Tahun 2016-2020, maka diperoleh kesimpulan sebagai berikut :

1. Berdasarkan hasil pengujian hipotesis pertama ( $H_1$ ) diketahui bahwa secara parsial variabel total aset perbankan syariah berpengaruh positif dan signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi di Indonesia tahun 2016-2020. Hal tersebut menunjukkan bahwa semakin tinggi nilai total aset perbankan syariah pada bank syariah akan berdampak pada naiknya nilai pertumbuhan. Dengan demikian  $H_1$  teruji, sebab SBIS merupakan salah satu indikator dari sektor investasi jangka pendek yang mempengaruhi perekonomian negara yang mengakibatkan pertumbuhan ekonomi meningkat.
2. Berdasarkan hasil pengujian hipotesis kedua ( $H_2$ ) diketahui bahwa secara parsial variabel SBIS berpengaruh positif dan signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi di Indonesia tahun 2016-2020. Hal tersebut menunjukkan bahwa semakin tinggi nilai SBIS akan berdampak pada naiknya nilai pertumbuhan ekonomi di Indonesia.

Dengan demikian  $H_2$  teruji, sebab SBIS merupakan salah satu indikator dari sektor investasi jangka pendek yang mempengaruhi perekonomian negara yang mengakibatkan pertumbuhan ekonomi meningkat.

3. Berdasarkan hasil pengujian hipotesis ketiga ( $H_3$ ) diketahui bahwa secara simultan, variabel total aset perbankan dan SBIS berpengaruh signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi di Indonesia. Sehingga kedua variabel tersebut dapat dijadikan sebagai tolak ukur untuk mengetahui pertumbuhan ekonomi di Indonesia.

## **B. Saran**

Berdasarkan kesimpulan dari hasil penelitian maka peneliti memberikan saran sebagai berikut :

1. Bagi Akademisi

Hasil penelitian ini diharapkan dapat bermanfaat untuk memperkaya khasanah keilmuan. Serta diharapkan dapat menambah referensi terutama bagi mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam khususnya untuk mahasiswa jurusan Ekonomi Syariah.

2. Bagi Pemerintah

Pihak pemerintah harus meningkatkan pengembangan faktor ekonomi khususnya indikator perekonomian syariah yang dapat mempengaruhi pertumbuhan ekonomi di Indonesia. Selain itu pemerintah harus mendukung program keuangan syariah untuk meningkatkan produktivitas dalam sektor riil. Pemerintah juga harus mendorong

dalam hal mempromosikan keuangan syariah untuk meningkatkan pengetahuan tentang perekonomian syariah serta mengembangkan cabang-cabang keuangan syariah, karena sudah terbukti bahwa keuangan syariah di Indonesia telah menunjukkan banyak manfaat bagi perekonomian.

3. Bagi peneliti selanjutnya

Penelitian selanjutnya diharapkan dapat memperluas variabel yang akan diteliti seperti indikator investasi jangka panjang. Selain itu pada variabel keuangan syariah diharapkan dapat ditambahkan tentang penyaluran dana kepada pihak ketiga atau variabel lainnya yang diduga kuat dapat mempengaruhi pertumbuhan ekonomi. Penelitian ini diharapkan dapat menjadi rujukan dalam melakukan penelitian khususnya mengenai faktor-faktor yang mempengaruhi pertumbuhan ekonomi.